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Liebe Sportclubmitglieder,  

Letztes Jahr wurde ich durch Euch zum neuen Präsidenten des Sportclub Novartis gewählt 

Als neuer Präsident des Sportclub Novartis habe ich mit Freude einen gut funktionierenden, stabilen und 

gesunden Verein, vorgefunden. Die Administration wird sauber, professionell und produktiv geführt.  

Dank der Verstärkungen im Bereich Sekretariat (Angela) und Kommunikation (Susanne) ist der Vorstand 

nochmalig verstärkt worden und kann sich optimal den Herausforderungen stellen. 

Die Kasse ist bei unserem Kassier Christoph Zingg in sicheren Händen. Die Materialverwaltung, 

hervorragend geführt von Roberto Da Zanche, unterstützt die Sektionen damit sie ihren Sport unter den 

besten Voraussetzungen ausüben können. Beiden sei an dieser Stelle für ihre Dienste herzlich gedankt. 

Die Unterstützung, die ich als neuer Präsident von allen Seiten im Vorstand geniesse, ist enorm gross und 

wertvoll. 

Im letzten Jahr standen für mich 4 Ziele im Vordergrund 

1. Go für die Vorbereitungen der Hundert Jahre Jubiläumsaktivitäten durch die Geschäftsleitung 

2. Umgestaltung der Sportclub Kontakt- zu einer professionell geführten Geschäftsstelle 

3. Neuausrichtung des Sportclubs auf die Zukunft 

4. Modernisierung der Kommunikationsmittel insbesondere Soziale Medien 

Hundert Jahre Firmensport bei Novartis 
Das OK unter der Leitung von Jörg Benner hat hart gearbeitet um ein Grobkonzept bezüglich des 

Jubiläums zu erarbeiten. Dieses umfasst  

- Festschrift 

- Eigentlicher Sporttag 

- Festakt 

Nach mehreren Gesprächen mit der Firmenvertretung und Überarbeitungen bekamen wir dann letzten 

Dezember grünes Licht für die weitere Vorbereitung für die Hundert Jahre Firmensport Festivitäten. 

Damit wurde ein grosses Ziele und Meilenstein erreicht und ich bedanke mich beim Exekutiv Komitee 

bestehend aus Jörg Benner, Rolf Lüdi und Walter Stebler (Präsident Tennisklub) sowie dem gesamten 

erweiterten OK für diese grossartige Leistung.  

Geschäftsstelle Sportclub 
Der Sportclub Novartis ist – wie wir wissen – kein kleiner Quartiersklub sondern gehört zu den ganz 

grossen Vertretern des Firmensports in der Schweiz. Daher war es nur richtig, die Club Administration zu 

professionalisieren und durch ein weiteres tatkräftiges Vorstandsmitglied zu verstärken. Sichtbares 

Zeichen dieser Änderung ist die neue Adresse des Sportclub Novartis, die jetzt keine Kontaktstelle 

Sportclub Novartis, sondern eben eine Geschäftsstelle sowie ein Sekretariat gibt. Neben Markus 

Zinggrebe, dem ich an dieser Stelle einen grossen Dank schulde, heisse ich Angela Oberrieder herzlich 

willkommen mit ebenso grossem Dank. Die Clubräumlichkeiten wurden durch die Beiden umgestaltet, so 
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dass wir jetzt die Büros oben haben und dafür unten einen grossen Sitzungsraum, an dem wir, auch im 

Hinblick auf die Hundert Jahre Firmensport Vorbereitungen, viel Freude haben werden. 

Neuausrichtung des Sportclubs auf die Zukunft 
Wir sehen uns zwei grossen Wandeln ausgesetzt. Zum einen ist es der Firmensport selber, der es in der 

heutigen Zeit immer schwerer hat. Schweizweit hat es im Firmensport 33‘676 Mitglieder, aber die Anzahl 

stagniert. Die Tradition bei uns ist lang und reicht eben diese hundert Jahre zurück. Trotzdem gibt es 

andere Beispiele von Firmen, wo der Sport als integraler Bestandteil sogar noch eine grössere Bedeutung 

hat als bei Novartis. Die Personalchefs dieser Unternehmungen loben denn auch die positive Auswirkung 

des Sports auf die gesamte Firmenkultur. Dahin wollen wir auch.  

Dabei ist es jedoch auch wichtig die Werte der Firma Novartis mitzutragen und dabei sehen wir einen 

weiteren Wandel, nämlich der Wandel zur neuen Novartis, die nicht mehr aus zahlreichen 

Einzeldivisionen besteht, sondern sich als ein einziges Gesamtunternehmen darstellen will. Hier ist kein 

Platz mehr für die alten Grabenkämpfe und dieser Gedanke ist auch im Vorstand eingeflossen. Wir 

haben begonnen uns Gedanken zu machen, wie ein zukünftiger Sportclub hier seinen Beitrag leisten 

kann. Das Ziel ist den Club attraktiver zu machen, jedoch ist der Weg lang und wird auch viel Zeit 

benötigen. 

Die Zusammenarbeit mit den anderen Sportclubs, namentlich Tennisclub, Berg- und Ski sowie Sportclub 

Stein wird gesucht und zum Teil auch gefunden. Ein Beispiel hierfür ist die Tatsache, dass Walti Stebler 

das Amt des Vize OK-Präsidenten übernommen hat. Ein herzliches Dankeschön dafür. 

Neue Sektion Cricket 
Wie oben erwähnt, wollen wir unseren Club auf noch mehr Attraktivität ausrichten. Die globale 

Ausrichtung und Diversität unserer Firma wollen wir auch mit unserem Sportangebot widerspiegeln. Es 

ist mir deshalb eine grosse Freude die neue Sektion Cricket im Club willkommen zu heissen. Cricket ist 

ein Sport mit sehr langer Tradition, der vor allem im Commonwealth stark vertreten ist und in einigen 

Ländern sogar Nationalsport ist. Es liegen schriftliche Belege über ein Spiel namens creag aus dem Jahr 

1300 in Kent vor, das von Prince Edward gespielt wurde. Wir haben viele Novartis Mitarbeiter in Basel 

aus Indien und England, welche der Sektion beitreten und im Cricket Switzerland Verband in den 

Novartis Farben um Pokale kämpfen wollen. Ich freue mich schon darauf. 

Modernisierung der Kommunikationsmittel insbesondere Soziale Medien 
Auch hier bleibt die Zeit nicht stehen und ich freue mich, dass ich im Bereich Kommunikation von 

Susanne Hänni, welcher ich an dieser Stelle herzlich danke, unterstützt werde. Die Kommunikation und 

Öffentlichkeitsarbeit ist enorm wichtig geworden und muss daher professionell ausgeführt werden. 

Dabei wollen wir uns auch neuer Medien bedienen, wie zum Beispiel Social Media mit dem 

bekanntesten Vertreter Facebook. Leider konnten wir hier nicht so rasch voranschreiten, wie ich mir das 

gewünscht hätte. Da wir eben nicht ein x-beliebiger Quartiersverein, sondern eben der Sportclub 

Novartis sind, müssen wir das Vorgehen genauestens mit unserer Firma abstimmen. Diese Abstimmung 

ist im Gang und ich bin zuversichtlich, dass wir zu einem guten Ende kommen. 
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Vereinsbetrieb 
An den regelmässigen Treffen (Jour fix) von Firmenvertretern, Platzwart und den Vertretern der 

Sportvereine kommen aktuelle Punkte auf die Traktandenliste und werden besprochen. Unser Vertreter 

dort ist Markus Zinggrebe. 

Die Gespräche mit den Sektionsvorständen im Rahmen der Pflege des Innern wurden auch im Jahr 2017 

durch Victor Käppeli und René Baumgartner weitergeführt und ermöglicht uns vertiefte Einblicke in das 

Innenleben der einzelnen Sektionen. Dieser Bericht wird uns bei der weiteren Neuausrichtung sehr 

behilflich sein. 

Mitgliederentwicklunq 
Der Mitgliederbestand hat 2017 leicht abgenommen und bewegt sich auf ca. 950 Mitglieder. Pro Jahr 

haben wir ca. 200-250 Ein-/Austritte zu verbuchen. Zurzeit stehen wir wieder kurz vor der 1000er Marke, 

nicht zuletzt durch die Neugründung der Sektion Cricket. 
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Todesfälle 2017/18 

   
     Claude Perrelet Ehrenmitglied SL Faustball 1988-2009     76 Jahre 

Werner Geistert Ehrenmitglied Sektion FitGym 92 Jahre 

Eduard Zimmerli Freimitglied SL Tischtennis 1952-1959 und 1963-1965 94 Jahre 

Moritz Suter Freimitglied 1. Beisitzer 1973-1976 89 Jahre 

Kurt Ohnemus Freimitglied Sektion Handball und Faustball 86 Jahre 

Jiri Pavel Freimitglied Sektion FitGym und Kanu/Kayak 74 Jahre 

Bruno Brogli 
 

Sektion Uebrige 82 Jahre 

Ernst Emmenegger 
 

Sektion Uebrige 92 Jahre 

Michael Frühauf 
 

Sektion Handball 50 Jahre 

Paul Gärtner 
 

Sektion Bowling 97 Jahre 

Marcus Meier 
 

Sektion Handball 50 Jahre 

Alfred Schöne 
 

Sektion Schach 92 Jahre 

Hermann Trümmel 
 

Sektion Schach 89 Jahre 

Zoltan Urdas 
 

Sektion FitGym 81 Jahre 

Jean-Pierre Jung  Sektion Schach  98 Jahre 

Stefan Lavicka  Sektion Tischtennis 70 Jahre 

Rudolf              Dolenzky  Sektion Tischtennis 80 Jahre 

Bernhard  Schwab  Sektion Bowling 80 Jahre 
 

Erreichung sportlicher Erfolge und Pflege der Kameradschaft 
Beim Durchlesen der Jahresberichte der Sektionsleiter durfte ich mit Freude feststellen, dass in vielen 

Sektionen Ausflüge, Veranstaltungen und vieles mehr organisiert wurden, um die Kameradschaft und 

den Teamgeist zu fördern. Zum Beispiel hat die Sektion Faustball, welche neben dem Sportbetrieb viele 

Ausflüge auch mit anderen Faustball-Teams organisiert hat. Auch die Sektion Männerturnen hat einen 

Herbstausflug durchgeführt. 

Die sportlichen Erfolge sind separat aufgelistet. Weiterhin können wir auf die tolle Unterstützung der 

Firma zählen. Der Vorstand ist sehr dankbar für Pflege und Instandhaltung unserer Sportanlage, sowie 

für die grosszügige finanzielle Unterstützung. Der Vorstand ist sich bewusst, dass dies nicht 

selbstverständlich ist. 

Sportliche Erfolge, Highlights - Auswahl 

Bowling 

1. Mannschaft Cupsieger 
3. Mannschaft Sieger Serie B  Aufstieg in die Serie A 
 

Fussball 

Senioren 30plus Novartis a Regionalmeister (zum 7. Mal in Folge) 
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Kegeln 

Gruppenmeisterschaft  

 Mannschaften:  Mannschaft  1 1. Rang 

Einzel:  

Kategorie B Jobmann Werner 1. Rang 
Im Pokal wurde die Mannschaft  1  Pokalsieger  

Firmensporttage  

Mannschaft:  

Kategorie A   Mannschaft  1  1.  Rang  
Kategorie B   Mannschaft  2  1.  Rang  

Einzel: 

Kategorie B Jobmann Werner 1.  Rang 
Kategorie C  Schmid Ernst   1.  Rang 
 

Schach 

Nordwestschweizer Meisterschaft 

Meisterschaft 2. Liga 1. Mannschaft 1. Rang Aufstieg 1. Liga 

Schweizer Meisterschaft 

Meisterschaft 3. Liga 1. Mannschaft 1. Rang Aufstieg 2. Liga 
 

Tischtennis 
Erste Mannschaft Sieger Basler Cup und Schweizer Cup 
Erste Mannschaft Sieger Team Meisterschaft 
 

Volleyball 
Damenteam  Aufstieg in die 3. Liga 
Herrenteam  Aufstieg in die 3. Liga 
 

Kanu/Kayak 
Die Sektion pflegt vorbildlich ihre Homepage auf www.novartis-sport.ch. 
Hier finden sich interessante Beitrage und spektakuläre Bilder vom Paddel-Jahr 2017 

http://www.novartis-sport.ch/


 

Sportclub Novartis 
Beat Schybli 

Präsident 

 

Tauchen 
Auch im vergangenen Vereinsjahr wurde wieder fleissig ausgebildet und drei neue Mitglieder erhielten 

die Open Water Diver Lizenz. Desweiteren sind vier weitere angehende Taucher in Ausbildung. 

Daneben lief der übliche Trainingsbetrieb, mit über 13 Indoortrainings fokussiert auf Scuba Tune Up und 

Open Water Diver Skills Auffrischung. Sowie 7 Outdoor Trainings mit dem Fokus auf Schwimmen, 

Schnorcheln und Streckentauchen. 

Speziell zu erwähnen sind auch die Tauchevents im Tauchturm vom Dreispitz, Basel wo verschiedene 

Disziplinen trainiert wurden unteranderem, Apnoetauchen, Tieftauchen bis 20 m, Recovery und Rescue 

Übungen. 

Ein grosses Highlight war die von Christian organisierte Tauchreise ins Mangrove Bay Resort, Marsa 

Alam, Ägypten. Wo 6 Mitglieder gemeinsam spannende Meerestauchgänge und erholsame Ferien 

geniessen konnten. 

Sportplatzkommisson Jahresbericht 2017 
Novartis Business Services, Corporate Services blickt auf das Jahr 2017 zurück 

• Projekte Sportanlage St. Johann: 

Auf dem Allwetterfeld wurde ein Ballfangnetz von 140m Länge und 5m Höhe entlang der 

Schrebergärten installiert. 

Sonnenschutzfolie wurde an den Fenstern in der Tennishalle aufgezogen. 

Um die Kalkbildung an den Duschköpfen zu reduzieren wurde beim Kalt- und Warmwasser eine 

Wasserenthärtungsanlage eingebaut. 

• Diverse Sportanlässe wurden auf der Sportanlage St. Johann erfolgreich durchgeführt: 

Interclub Meisterschaft 

Clubmeisterschaft 

Freundschaftsspiel Novartis Selection gegen den FC Basel. 

• Auf der Sportanlage werden laufend die erforderlichen Unterhalts- und Reinigungsarbeiten getätigt. 

Fabrice Zimmermann, Marcel Camadini und deren Team von ISS Area Service wird für die geleistete 

Arbeit auf dem Sportplatz gedankt 

Die Firma schätzt die Arbeit des Sportclubs und wünscht ein erfolgreiches, verletzungsfreies Jahr 2018. 

Der Vorstand des Novartis Sportclubs dankt den Mitarbeiter von ISS speziell für die hervorragende Arbeit 

im vergangenen Jahr! 
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Personalien 

Sektionen 

Bei den Sektionsleitern gibt es folgendes zu bemerken: 

Rücktritt als Sektionsleiter Laufsport Florian Meyer. Der Vorstand dankt für die geleistete Arbeit und 

wünscht Florian für die Zukunft alles Gute. 

Alle anderen Sektionen werden von den bisherigen Sektionsleitern weiter geführt.   

 

Vorstand 

René Baumgartner, tritt als Beisitzer im Vorstand ab. Er leistete im Vorstand des Sportclubs seit 1986 in 

verschiedenen Funktionen wertvolle Dienste. Ein spezieller Dank hierfür. 

Dank 
Um einen Verein lebendig und attraktiv zu halten braucht es Mitglieder, die sich einsetzen und den Club 

mitgestalten. Allen diesen Personen gilt mein Dank im Namen aller Mitglieder des Novartis Sportclubs. 

Bedanken möchte ich mich im Namen aller Sportclubmitglieder bei 

• Unseren Sektionsleitern und ihren Vorständen für ihre geleistete Arbeit sowie den vielen 

Mitgliedern, die Feste, Turniere und Ausflüge organisieren. 

• Unseren Firmenvertretern Urs Gygax und Gérard Kipfer für die finanzielle Unterstützung und die 

Unterstützung beim Betrieb der Sportanlage. 

• Unseren Schiedsrichtern und Trainern. 

• Unseren Clubwirten und ihren Mitarbeitern, für die Verpflegung unser Sportler und die stets nette 

Bedienung. 

• Unseren Sportplatzverantwortlichen Marcel Camadini, Pascal Lang, Fabrice Zimmermann, Sebastian 

Schreiber und deren Helfern für das Instandhalten unserer tollen Sportclubanlagen und die 

Koordination der Platz- und Garderobenbelegung. 

• Unseren aktiven Vertretern im Firmensportverband. 

• Und abschliessend bei unserem engen Vorstand und bei unserem Ehrenpräsident für den ständigen 

Einsatz! 

Vielen Dank für das mir entgegen gebrachte Vertrauen. 

Ich wünsche allen ein gesundes, verletzungsfreies und erfolgreiches 2018! 

 

Der Präsident 

 

Beat Schybli 


